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Тема благотворительности – 

сложнейшая даже для взрослых.  

 

   Но с ребенком о ней можно и 

нужно говорить: чем раньше он 

научится проявлять положительное отношение к тем, кто 

лишен чего-то важного и ценного, помогать им, тем 

лучше. 

Впрочем, для начала лучше самим разобраться, какая 

благотворительность интересует лично вас, и где бы вы 

хотели проявить добрые чувства своего чада. Ведь от 

этого во многом зависит и то, как вести разговор об этом 

явлении. 

  

 

                       

 

 



 

 

 

 

Кому может помочь ребенок? 

Проще всего смысл 

благотворительности, как показывает 

практика, до маленьких детей можно 

донести на примере таких же 

маленьких детей. Расскажите своему малышу, что есть ребята, 

которые сейчас находятся в больнице и выйдут оттуда не скоро, им 

грустно, одиноко и нечем и не с кем играть. 

 

 Беженцы или пострадавшие во время 

чрезвычайной ситуации. Поясните, что у 

этих людей есть дом, но они не могут 

туда вернуться – и потому будут очень 

рады, если вы поделитесь с ними чем- то полезным, чтобы они 

переждали тяжелые времена: одеждой, постельным бельем, 

средствами гигиены, простой техникой.  

 

      

 

 

 



 

 

 

 

Им дети помогают едва ли не 

охотнее всего! 

Ведь животные прекраснее всего 

демонстрируют, что нуждаются в защите, 

заботе и опеке. И проще представить, как 

маленький ребенок помогает коту или 

птенцу, чем взрослому.  

Как реализовать такую благотворительность? 

    Можно обратиться в один из приютов для беспризорных 

животных: узнайте, что им нужно из корма, и приобретите это с 

малышом. Ребенок в данном случае не отдает что-то личное, но само 

соучастие в этом процессе даст ему очень многое. Разумеется, 

обязательно возьмите его с собой – чтобы он увидел своих 

«питомцев», почувствовал, как они рады привезенным продуктам. В 

отдельном случае можно даже предложить ребенку помочь в уходе 

за такими животными.  

 

 

 

 

 



 

 

   

 

Помочь ребенок может и какой-либо организации. 

Музей, театр, планетарий – выбор огромный. 

Предложите ребенку вспомнить, что ему понравилось из культурных 

походов за последнее время. У ребенка дошкольного возраста есть 

яркие воспоминания – и он наверняка согласится помочь тем, кто 

подарил ему незабываемые эмоции и впечатления. Обычно фонды 

при организациях принимают только деньги. Но и здесь есть выход! 

Ребенок дошкольного возраста  знает, что такое деньги, и, наверняка, 

у  него уже есть  собственная  копилка. Предложите малышу с 

каждого «пополнения счета» откладывать небольшую часть на 

благотворительность. Это поможет собрать приличную по меркам 

ребенка сумму (пусть и 100 рублей) и даст почувствовать 

ответственность. А потом позвоните в организацию и узнайте, как 

внести детский вклад. Кстати, обычно на такие взносы там реагируют 

хорошо и часто приглашают «мецената» в гости на чай и экскурсию, 

что произведет на него неизгладимое впечатление! 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Главное: не бойтесь, что ребенок не поймет или тем более 

отвергнет саму идею помощи другим людям. Дети очень 

отзывчивы и милосердны: если правильно направить их энергию, 

разъяснить, почему те или иные люди сегодня нуждаются в 

поддержке, они с искренней готовностью и усердием приложат 

все свои силы для этого. 

 

 

 


